

1. RÉSUMÉ DU TRAVAIL EFFECTUÉ EN LIEN AVEC LES RÉSOLUTIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION – RÉUNION DU 19 JUIN 2025

1. 25-CSR4-1086 : Il est proposé par M. Denis Losier et appuyé de M. Denis Landry que la CSRPA sollicite une rencontre avec le ministre de la Santé ainsi qu'avec les députés provinciaux de la Péninsule acadienne afin de discuter de la situation des services de santé dans la région.

Une lettre à cet égard avait déjà été envoyée en mai, avant même cette résolution. Le ministre est venu rencontrer plusieurs municipalités au cours de l'été, par l'entremise des députés locaux. Toutefois, aucune initiative régionale a été organisée.

2. 25-CSR4-1087 : Il est proposé par M. Kassim Doumbia et appuyé de M. Bernard Thériault que la CSRPA transmette une lettre aux députés provinciaux afin de les sensibiliser à l'importance des services offerts à l'échelle régionale par la CSRPA.

La lettre a été envoyée comme prévu et une réponse a été reçue à cet égard. (Voir le dossier de correspondance).

3. 25-CSR4-1091 : Il est proposé par M. Bernard Thériault et appuyé de M. Denis Losier que la CSRPA accepte les candidatures proposées par le service d'urbanisme pour constituer le comité de développement agricole (CDA).

Une première rencontre a été tenue le 9 septembre dernier.

4. 25-CSR4-1092 : Il est proposé par M. Denis Losier et appuyé de M. Kassim Doumbia que la CSRPA procède à l'embauche d'un chargé de projet, conditionnellement à l'obtention du financement nécessaire à cette fin.

Des discussions se sont tenues au courant des derniers mois à cet égard mais toujours pas d'entente concrète à cet effet.

2. INFORMATIONS GÉNÉRALES

Rencontre au sujet du dossier cellulaire

Au cours de la période estivale, plusieurs rencontres ont eu lieu concernant le problème persistant de la couverture cellulaire dans notre région. Une première rencontre, qui s'est tenue le 7 juillet dernier, a rassemblé les présidents des CSR du Nord de la province afin de déterminer les démarches à entreprendre pour faire progresser ce dossier auprès des différents acteurs concernés. À cette occasion, il a été proposé de s'appuyer sur la démarche déjà amorcée par l'AFMNB, puisque la problématique touche l'ensemble, ou à tout le moins la grande majorité, des communautés rurales du Nouveau-Brunswick.

Par la suite, une rencontre s'est tenue le 24 juillet avec le ministre Gauvin. Ce dernier a confirmé que le gouvernement est conscient de l'enjeu et a laissé entendre que des annonces seraient faites prochainement à ce sujet. À ce jour, toutefois, aucun développement concret n'a encore été communiqué.

Une autre rencontre avec le ministre est prévue en octobre lors de sa tournée sur la sécurité communautaire. Cette rencontre permettra de faire un suivi à nouveau sur ce dossier avec le ministère de la sécurité publique.

Rencontre avec la Fondation d'éducation médicale du Nouveau-Brunswick

Le 29 juillet dernier, certains membres du conseil d'administration, accompagnés de la première dirigeante ainsi que de représentants des CSR Chaleur et Restigouche, ont rencontré les représentants de la Fondation d'éducation médicale du Nouveau-Brunswick. Cette rencontre visait à mieux comprendre le mandat de la fondation et à discuter des possibilités offertes aux communautés, notamment la mise en place de bourses destinées à attirer et retenir des médecins dans nos régions. Il est important de souligner que certains médecins de notre territoire ont déjà bénéficié de ce programme, ce qui illustre son efficacité et sa pertinence pour répondre aux besoins en soins de santé. Afin que l'ensemble des membres puissent à leur tour rencontrer la Fondation et approfondir leur compréhension de sa mission et de ses actions, une rencontre élargie est prévue avec la CSRPA le 20 octobre prochain. La possibilité de créer une bourse au niveau régionale a été évoquée.

Rencontre avec le ministère des Gouvernements locaux

Au cours de l'été, plusieurs rencontres ont eu lieu avec les représentants des Gouvernements locaux afin de discuter principalement du processus de révision des structures des CSR, lequel devrait débuter prochainement. Ces échanges ont permis de mieux saisir la démarche envisagée et les différentes étapes prévues. L'annonce des consultants retenus pour mener ce travail est attendue sous peu, et le dépôt du rapport final est prévu pour le mois de mars prochain.

Rencontre avec le Consul général de France dans les provinces de l'Atlantique

Le service de développement économique de la CSRPA, en collaboration avec le Forum des maires, a participé à la coordination d'une mission économique du 20 au 22 août dernier aux côtés du sénateur René Cormier et du consul général de France dans les provinces de l'Atlantique. Cette mission visait à mettre en valeur les entreprises de la Péninsule acadienne, à renforcer les liens existants et à favoriser l'établissement de partenariats futurs.

Des rencontres stratégiques ont permis de présenter le dynamisme économique de la région et de positionner la Péninsule acadienne comme un territoire attractif. Déjà, des suivis ont été amorcés avec les partenaires afin de concrétiser certaines pistes de collaboration. Les commentaires reçus ont été très positifs, confirmant la pertinence de cette initiative.

Alliance de l'énergie du Nord

Le 25 août dernier, une rencontre du comité directeur de l'Alliance de l'énergie du Nord s'est tenue, à laquelle participaient M. Kassim Doumbia, M. Bernard Thériault ainsi que la première dirigeante pour représenter la CSRPA. Les discussions ont porté sur les objectifs de la phase 2 de l'initiative, notamment les changements législatifs à envisager, la mise en place d'ententes intercommunautaires, la planification des dialogues communautaires, les ajustements requis au processus d'appel d'offres d'Énergie NB, ainsi que la définition des redevances et compensations. Cette rencontre représente une étape importante dans la concrétisation du projet de l'Alliance. Dans ce contexte, des dialogues communautaires seront organisés au cours des prochaines semaines dans les régions concernées afin de favoriser l'échange d'information, d'entendre les préoccupations locales et de lancer officiellement les discussions autour de cette initiative structurante pour le Nord de la province.

3. SERVICE D'ADMINISTRATION

1. RESSOURCES HUMAINES

a) Comités d'hygiène et sécurité au travail

- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Caraquet) s'est réuni le 25 juin 2025.
- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Métiers nomades) s'est réuni le 23 juin et le 28 juillet 2025.
- Le comité d'hygiène et sécurité au travail – (Tracadie) s'est réuni le 25 juin, le 24 juillet et le 27 août 2025.

2. COMMUNICATION ET MARKETING

a) Visites éducatives

- **Écoles**
Animation d'une présentation à l'École Marguerite-Bourgeois ainsi qu'à l'École Polyvalente Louis-Mailloux de Caraquet. Ces présentations portaient principalement sur les services offerts par la CSRPA, du programme de recyclage en plus du service de transport en commun (Flexi).
- **Aquarium et Centre Marin du Nouveau-Brunswick**
Le 29 août dernier, dans le cadre de la programmation invitée du vendredi, Madame Karine Hébert Doumbia était présente afin de discuter des services offerts par la CSRPA.

b) Promotion

- **Valores**
Appui à Valores pour la promotion et la visibilité de l'Atelier pratique Les Côtes Vivantes qui s'est tenu le 26 juin à Caraquet.
- **Collecte de recyclage (appartements)**
Promotion ciblée auprès des propriétaires d'appartements afin de les inviter à s'inscrire gratuitement au service de collecte de recyclage par l'intermédiaire de Circular Materials.
- **Création d'un sondage (service d'urbanisme)**
Création d'un sondage afin de recueillir l'avis des clients ayant fait une demande de permis depuis la mise en place du nouveau processus de demande de permis.
- **Pensez Frais**
Travail effectué en collaboration avec l'agent dans le but de développer une image fluide et uniforme du programme Pensez Frais.

3. SERVICES COLLABORATIFS

a) Service de contrôle des chiens

Le nombre d'appels liés au service de contrôle des chiens a été relativement plus faible au cours de la période estivale, comparativement au volume enregistré au début de l'année.

Ci-dessous les appels et constats d'infractions enregistrés pour les mois de juin, juillet et août 2025 :

Communautés desservies	Appels juin/juil/août	Total à date (appels)	Infractions Juin/juil/août	Total à date (infractions)
Caraquet	11	28	7	12
Hauts-Terres	0	9	0	4
Île-de-Lamèque	7	20	7	12
Neguac	0	5	0	1
Rivière-du-Nord	1	4	1	1
Shippagan	8	26	5	8
TOTAL	27	92	20	38

b) Aéroport de la Péninsule

Ci-dessous les atterrissages enregistrés pour les mois de juin, juillet août 2025 :

Communautés desservies	Ambulance aérienne	Autres
Juin	3	3
Juillet	5	9
Août	0	2
TOTAL POUR LA PÉRIODE	8	14
TOTAL À DATE	9	20

4. SERVICE D'URBANISME (POUR LA PÉRIODE DU 1^{er} juin au 31 août –13 SEMAINES)

Permis :

Au cours des 65 jours de travail de cette période estivale, le service d'urbanisme a traité 836 demandes de services, incluant informations générales, permis, lotissements et lettres de conformité.

- **Rendez-vous clients** : Grâce à l'optimisation de la procédure, l'accent a été mis sur la rencontre directe avec les clients. Le service a ainsi offert 131 rendez-vous en juin, 143 en juillet et 160 en août, avec un délai moyen d'attente d'une journée pour obtenir un rendez-vous.
- **Demandes de permis** : Pendant cette période, 216 demandes ont été soumises via CloudPermit. Parmi celles-ci, 176 permis ont été émis, 34 demandes incomplètes ont été rejetées après relance et clarification auprès des clients, et 7 demandes sont toujours en traitement. Le délai moyen pour l'émission des 176 permis a été de 10 jours calendrier.
- **Comparaison annuelle** : Depuis le début de l'année 2025, 378 permis ont été émis pour 477 demandes, comparativement à 312 permis pour 539 demandes en 2024 sur la même période. Le taux de complétion est ainsi passé de 57 % en 2024 à 79 % en 2025. Ces résultats témoignent d'une réduction significative des demandes incomplètes, reflet direct des changements apportés à la procédure et du soutien quotidien offert par l'agent en support client, permettant aux clients de mieux comprendre et compléter leurs demandes.
- **Investissement au sol** : La valeur totale des investissements au sol s'élève à 35 160 385 \$, comparativement à 31 547 016 \$ l'an dernier. Cinq projets dépassent le million de dollars :
 - Nouvelle épicerie dans un centre commercial à Caraquet : 1,9 M\$
 - Agrandissement d'une garderie commerciale à Tracadie : 1,7 M\$
 - Immeuble de 8 logements à Caraquet : 1,5 M\$
 - Rénovations dans un foyer de soins à Tracadie : 1 M\$
 - Habitation unifamiliale à Lamèque : 1 M\$
- **Création de logements** : Depuis le 1er janvier, 97 unités de logement ont été créées, comparativement à 72 pour la même période en 2024.

Ces résultats positifs démontrent l'efficacité des mesures d'optimisation mises en place par le service d'urbanisme, tant sur le plan du service aux clients que sur celui du suivi des demandes de permis et du développement économique régional.

Inspection et révision

Au cours de ces 13 semaines, le service d'urbanisme a effectué 138 inspections de constructions et réalisé 112 corrections de plans techniques (maisons, commerces, etc.).

Informations

Les demandes d'information sont traitées dans un délai moyen de 3 jours. Durant cette période, 409 demandes ont été reçues, soit une moyenne de 7 demandes par jour.

Lotissement

Le service a approuvé 41 documents légaux et reçu 30 nouvelles demandes de lotissement. Actuellement, 15 demandes de lotissement sont en traitement.

Signalements d'infractions

Depuis le début de l'année, 53 nouvelles signalements d'infraction ont été enregistrés. Sur les 175 dossiers d'infraction actifs en 2025, 85 ont été réglés, 23 sont présentés aux conseils municipaux, et 46 sont toujours en traitement.

Procédures légales

Le département légal traite actuellement 20 dossiers en 2025. Parmi ceux-ci, 6 dossiers ont été ouverts cette année, 5 ont été complétés, et 9 restent actifs (médiation, en attente de la cour, etc.).

Patrouille

Pendant cette période, le service a parcouru 2 357 km pour inspecter la région, et 142 constats d'infraction ont été émis pour des constructions réalisées sans permis.

	juin-25	juil-25	août-25
	636 km	951 km	770 km
Caraquet	4	5	1
Hautes Terres	4	12	16
Lamèque	0	0	18
Miscou	0	0	0
Neguac	1	1	4
Shippagan	2	3	4
Rivière du Nord	0	3	0
Tracadie	2	34	28
Constatations totales	13	58	71

Réunions du CRP – juin, juillet et août (dérogations & rezonages)

Au cours de cette période, le service d'urbanisme a organisé 4 réunions du Comité régional de planification (CRP) et traité 19 demandes de projets dérogatoires. Cinq avis de rezonage ont également été recommandés.

Autres points d'activités

- Première semaine de juin : Les consultants de La Boîte d'urbanisme ont été accueillis dans la région pour obtenir une vision détaillée du territoire de Rivière-du-Nord. La semaine s'est conclue par une rencontre de travail avec le conseil municipal.
- 9 juillet : Rencontre avec le conseil municipal de Caraquet pour faire le suivi des consultations publiques concernant le nouveau plan municipal. Certaines oppositions ont été soulevées, notamment concernant la création de logements et la protection insuffisante du territoire agricole.
- 12 août : Réunion avec le ministère de l'Environnement pour discuter de la gestion des demandes de commentaires sur les terres humides non cartographiées. Le traitement des demandes clients est estimé à 4–5 semaines. Bien que la communication reste ouverte, aucun avancement concret n'a été obtenu. L'amélioration dépendra de la précision de la cartographie des terres humides, projet prévue cet hiver dans le cadre d'un projet FFE.

- 22 août : Présentation au Consul général de France à Moncton du portrait actuel de l'agriculture dans la région et de son potentiel de développement. L'intervention a mis l'accent sur les possibilités de partenariats avec la France en lien avec les actions identifiées au PDZA.
- 27 août : Rencontre avec le conseil municipal de Caraquet pour finaliser les derniers détails du zonage avant d'entamer la procédure d'adoption officielle, prévue pour le 3 novembre.

5. SERVICE DE GESTION DES DÉCHETS SOLIDES

Triage :

- Malgré une fermeture de 7 jours en raison de vagues de chaleur extrême, les activités de triage ont maintenu la production de déchets récupérés à un niveau constant. La cadence de production est restée stable pendant la période de vacances grâce à l'utilisation de trieurs de remplacement, ce qui a permis d'éviter tout problème de surcharge. La production a été maintenue au maximum de la capacité du site.
- Pour la période d'octobre à août, 3018 ballots ont été produit comparativement à 2514 pour la même période en 23-24. 70 voyages de transport ont été expédiés comparativement à 57 voyages en 23-24 pour cette période. Ceci représente une augmentation de production de 20%.

Mois d'opération	Ballots 2024-2025	Ballots 2023-2024	Augmentation en unité	Augmentation %
Octobre	319	189	130	69%
Novembre	296	264	32	12%
Décembre	224	194	30	15%
Janvier	307	223	84	38%
Février	228	207	21	10%
Mars	278	225	53	24%
Avril	274	259	15	6%
Mai	272	245	27	11%
Juin	280	231	49	21%
Juillet	294	251	43	17%
Août	246	226	20	9%
Total	3018	2514	504	20%
Voyage de transport	70	57	13	23 %

Collecte :

- La collecte des déchets encombrants a été réduite, revenant ainsi à une cadence normale. Le cycle de collecte est maintenant établi tous les 21 jours.

Aménagement du site :

- Un plan conceptuel final pour l'aménagement du site a été élaboré. Ce projet sera mis en attente, en attendant un contexte financier plus favorable. Cette pause permet également de réévaluer les besoins et d'apporter des ajustements supplémentaires à la planification.

6. L'OFFICE DE CROISSANCE

Plan d'action en Investissement Direct Étranger (IDE)

Dans le cadre du plan d'action en IDE financé par CanExport, une mission terrain a été réalisée avec M. Jacques Grysole, consultant mandaté pour cet exercice.

Au cours de cette mission de 10 jours :

- Six des sept municipalités de la région ont été rencontrées, incluant des représentants élus et administratifs.
- Près de 30 personnes issues des milieux publics et privés ont été consultées.
- Plusieurs sites industriels et commerciaux ont été visités, notamment ceux identifiés comme présentant un fort potentiel pour l'attraction d'investissements.

Ces travaux ont permis de compiler les résultats des consultations et de produire une première version du rapport stratégique, qui sera présenté au service de croissance régionale en septembre.

Mission économique et diplomatique avec le Consul général de France dans les provinces atlantiques

À la demande du maire de Caraquet, des discussions ont été engagées avec le Consulat général de France et le Sénateur Cormier, menant à la tenue d'une mission économique officielle en août. Cette visite a permis de mettre en lumière le potentiel technologique du territoire, à travers la visite d'entreprises innovantes et de centres de formation postsecondaire, dont les travaux de recherche ont suscité un grand intérêt. Le secteur touristique de la Péninsule acadienne a également été valorisé, générant plusieurs pistes de collaborations possibles avec la France. Des rencontres de suivi sont déjà prévues avec les intervenants clés afin de concrétiser les opportunités identifiées.

Suite au Forum « Défis de main-d'œuvre » prévue cet automne

En collaboration avec le CÉNB et TravailNB, des suivis ont été effectués à la suite du Forum « Défis de main-d'œuvre » tenu en avril dernier au Centre des congrès de Shippagan. Il est prévu de produire un document synthèse des organismes œuvrant en développement de la main-d'œuvre et de leurs services, en vue d'une présentation thématique durant la Semaine de la PME en octobre prochain.

Projet pilote en immigration dans les communautés francophones

Le projet pilote en immigration dans les communautés francophones progresse favorablement et suscite un fort intérêt depuis la mise en ligne des informations. Le comité responsable a tenu sa première rencontre cet été, et de premières recommandations de résidences permanentes ont été transmises à IRCC. À ce stade, le secteur de la restauration se distingue comme étant le plus demandeur. Une session d'information est prévue en septembre afin de sensibiliser le plus grand nombre possible d'employeurs aux possibilités offertes par ce programme pour retenir les employés issus de l'international.

TOURISME PÉNINSULE ACADIENNE

Promotion, distribution et contenu

Le guide touristique a été distribué partout sur le territoire de la Péninsule acadienne ainsi qu'à plusieurs endroits stratégiques ailleurs dans la province. Un calendrier de publications pour les réseaux sociaux a été élaboré afin de structurer la diffusion de contenu. Deux sessions de photos professionnelles avec Audet Photo ont été réalisées, dont une en lien avec la fête du 15 août, en prévision des campagnes promotionnelles 2026. Un tournage avec l'émission Aventure Chasse Pêche a également eu lieu, tout comme la préparation d'une autre session photo avec nos opérateurs touristiques.

Développement et partenariats

Plusieurs initiatives de développement et de collaboration ont été réalisées pour renforcer le positionnement touristique de la région. Des rencontres ont eu lieu avec Explore NB, Tourisme NB, la province et divers partenaires locaux (Neguac, Rivière-du-Nord, CSR Kent) afin de planifier des initiatives communes, présenter des programmes

(ex. : Fonds de développement touristique, Travel Trade Readiness Program) et préparer des tournées promotionnelles, dont un FAM Tour avec deux voyageurs. Enfin, une collaboration avec la Santé publique a permis de relayer de l’information sur la canicule et la sécheresse via les événements locaux.

Stratégie régionale de croissance touristique

Du 16 au 20 juin, six ateliers communautaires ont été animés par Touriscope dans le cadre de l’élaboration de la stratégie régionale de croissance touristique. Un atelier spécifique a été organisé à Miscou afin de recueillir les perspectives locales et alimenter la stratégie.

Visibilité publicitaire numérique

Entre juin et août 2025, des campagnes publicitaires numériques ont été menées sur les plateformes META (Facebook/Instagram) et Google Search :

- META : près de 3,7 millions d’impressions, plus de 2,1 millions de personnes uniques atteintes et environ 4 400 clics. Le coût par clic (CPC) moyen est passé de 1,49 \$ en juin à 0,95 \$ en août, pour un budget total de 4 346 \$.
- Google Search : près de 169 000 impressions et 6 881 clics, avec un CPC moyen de 0,37 \$, pour un budget de 2 508,65 \$.

Parallèlement, une veille quotidienne des réseaux sociaux a été assurée, accompagnée de la gestion et de la publication régulière de contenu sur Facebook et Instagram.

Visibilité médiatique

- 16 juin : entrevue à *La Matinale de Radio-Canada* portant sur la stratégie régionale de croissance touristique.
- 4 juillet : Entrevue à *La Matinale de Radio-Canada* sur la saison touristique en cours.

7. DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE

TRANSPORT RÉGIONAL :

DONNÉES D’UTILISATION DU SERVICE DE TRANSPORTS COLLECTIFS (AUTOBUS)

Embarquements par mois :

- Juin : 1031
- Juillet : 1 131
- Août : 866

Embarquements par semaine :

<ul style="list-style-type: none"> • 2-6 juin 2025: 276 • 9-13 juin 2025: 235 • 16-20 juin 2025: 238 • 23-27 juin 2025: 245 • 30 juin 2025: 37 	<ul style="list-style-type: none"> • 1-4 juillet 2025 : 175 • 7-11 juillet 2025 : 264 • 14-18 juillet 2025 : 229 • 21-25 juillet 2025 : 244 • 28-31 juillet 2025 : 219 	<ul style="list-style-type: none"> • 1 août 2025: 34 • 4-8 août 2025: 185 *Fête Nouveau-Brunswick - En service • 11-15 août 2025: 186 *Fête nationale de l’Acadie - En service • 18-22 août 2025: 218 • 25-29 août 2025: 243
---	---	---

Journée la plus achalandée par mois :

- Mercredi 4 juin : 71 embarquements
- Vendredi 11 juillet : 71 embarquements
- Mardi 19 août et vendredi 29 août exæquo : 60 embarquements

Système de réservations et application mobile :

Les citoyens sont encouragés à faire leurs réservations par le biais de l'application Blaise Transit, disponible sur le site web du service (csrpa.ca/tc) sur l'App Store et sur Google Play. Depuis le 3 février dernier, les usagers ont également l'opportunité de se vers la région de Tracadie en plus d'avoir les trajets de Caraquet et Shippagan toujours en place.

MODE DE RÉSERVATION – NOVEMBRE 2022 À AUJOURD'HUI		
Téléphone	Application mobile	Sans réservations (Depuis novembre 2022)
6 786	9 920	1 516

Fréquence d'utilisation du service par mois selon le profil de l'utilisateur :

EMBARQUEMENTS SELON LE PROFIL – JUIN, JUILLET ET AOÛT 2025		
Professionnels	Étudiants	Autres
2093	66	41

DÉPLACEMENT PÉNINSULE :**Fréquence d'utilisation du service par mois:**

Mois	Nombre de déplacements	Nombre de Kilomètres parcourus	Nombres d'heures de bénévolat
Juin	294	32 780.7	340 h
Juillet	301	33773	614 h
Août	306	36 796.1	245.5 h

DESCRIPTIONS DES DÉPLACEMENTS : Juin 2025						
Médical	Épicerie	Services Gouv.	Communautaire	Formations	Livraisons	Autres
228	60	0	0	0	4	2

DESCRIPTIONS DES DÉPLACEMENTS : Juillet 2025						
Médical	Épicerie	Services Gouv.	Communautaire	Formations	Livraisons	Autres
246	45	2	1	0	4	3

DESCRIPTIONS DES DÉPLACEMENTS : Août 2025						
Médical	Épicerie	Services Gouv.	Communautaire	Formations	Livraisons	Autres
248	52	0	0	0	4	2

Faits saillants – Transport collectif | Juin, juillet et août 2025 :

Soutien aux événements communautaires : Le service de transport collectif a collaboré à plusieurs déplacements en supports à des organismes communautaires de la région pour des événements estivaux:

- Zoo Magnetic de Moncton avec le CAIENA (22 participants)
- Journée Mieux-Être par le Réseau mieux-être de la Péninsule acadienne (17 passagers)
- Événement Balade sur la baie de Caraquet avec le Festival acadien de Caraquet
- Excursion vers les Îles Lamèque et Miscou avec le CAIENA
- Pow Wow de Burnt Church avec le CAIENA
- Événement Gran Fondo Véloroute Péninsule acadienne (4 trajets)

Partenariat Oktoberfest des Acadiens : Renouvellement du partenariat avec l'Oktoberfest des Acadiens pour assurer un service de navettes pendant les deux soirées de l'événement. 218 embarquements ont permis aux participants de retourner chez eux en toute sécurité.

Collaboration avec Inspire Péninsule acadienne

Le service de transport collectif a eu l'honneur d'assurer le déplacement du Consulat de France, lors de sa visite officielle de 3 jours dans notre région. Ce partenariat illustre la collaboration au sein des secteurs de la CSRPA, tout en démontrant le service de qualité offert par les transports en commun de la Péninsule acadienne. Le niveau de satisfaction exprimé par les participants était élevé, suite à leur séjour.

Sessions d'information

Flexi mobilité rurale a participé à la toute première édition du Salon du vieillissement pour faire la promotion de ses services et pour répondre aux questions des participants. De plus, une présentation a eu lieu au CCNB de Caraquet afin d'aller à la rencontre des étudiants et de faire la promotion des services, mais également afin de leur remettre les horaires, des cartes d'affaires et quelques objets promotionnels.

Collaboration avec Acadieland

Le service de transports en commun en collaboration avec AcadieLand, tenu au Carrefour de la mer de Caraquet le 5 juillet dernier, a assuré le service de transport aller-retour pour les participants afin de leur permettre de rentrer chez eux en toute sécurité.

Panneaux d'arrêts

La CSRPA a reçu les panneaux d'arrêts pour les trajets d'autobus et est en discussion avec les municipalités, le ministère des Transports et le département d'urbanisme pour leur installation. Une collaboration avec les travaux publics de chaque municipalité est prévue pour l'installation des affiches sur leurs territoires respectifs. L'objectif est de compléter l'installation de l'ensemble des panneaux d'ici la fin de l'été ou au début de l'automne.

Déplacement Péninsule

Les rencontres de recrutement se poursuivent, ainsi que la publicité pour Flexi Déplacement Péninsule. Les rencontres sont profitables et plusieurs bénévoles sont intéressés à se joindre à l'équipe en septembre.

SÉCURITÉ PUBLIQUE :

Mise à jour du Plan régional des mesures d'urgence (PRMU)

Collaboration avec plus d'une dizaine de partenaires (GRC, Santé publique, Énergie NB, Environnement, NBEMO, municipalités, etc.) pour intégrer les responsabilités des organismes, l'analyse de risque (OMU), les plans d'urgence locaux et les cartes territoriales. La présentation du plan régional de mesure d'urgence révisé est planifiée pour le mois de septembre. Plusieurs sessions seront offertes afin d'accommoder le plus d'intervenants municipaux possible.

Centres d'hébergement

Visite et évaluation réalisée à Caraquet pour le Centre des générations, en collaboration avec la Croix-Rouge.

Exercices sur table

Planification d'exercices sur table en collaboration avec le coordonnateur régional des mesures d'urgence (OMUNB) pour les municipalités des Hautes-Terres et Île-de-Lamèque, incluant des scénarios réalistes tels que les inondations et les fermetures d'accès en situation météorologique extrême.

Relocalisation et conformité des infrastructures

Accompagnement de la Ville de Caraquet dans l'étude de relocalisation de sa caserne d'incendie, incluant l'analyse des impacts sur la cote d'assurance en collaboration avec des consultants de divers secteurs d'intérêts.

Collaboration interservices et sensibilisation

Multiplis rencontres avec des partenaires tels que la Garde côtière, la GRC, Santé publique et des organismes communautaires.

Garde côtière

Rédaction d'un rapport sur la garde côtière canadienne en collaboration avec différents acteurs de la sécurité publique.

Réunions et rencontres

- Rencontre du Conseil d'administration de la CSRPA avec l'honorable Robert Gauvin, ministre de la Sécurité publique.
- Participé aux rencontres du sous-comité d'optimisation des services d'incendie et du sous-comité sur l'itinérance.
- Participé à une rencontre avec l'association des chefs pompiers de la Péninsule acadienne.

Indices des feux

Plusieurs rencontres avec des intervenants du ministère, les municipalités et autres acteurs du milieu dans le but de clarifier le rôle des agents du ministère des Ressources naturelles pour les gens qui ne respectent pas l'indice des feux émis par la province. La désignation « ville » fait en sorte qu'actuellement le ministère n'a pas l'autorité pour agir concrètement sur le territoire de la majorité de nos municipalités.

Mesures d'urgence – Feux de forêt:

En réaction aux feux de forêt et aux chaleurs extrêmes de l'été, le Directeur du développement communautaire et le Gestionnaire sécurité publique et incendie ont participé à diverses rencontres et ont collaboré avec plusieurs acteurs, dont l'OMU, les municipalités, la GRC, les services d'incendies, la Croix-Rouge et les ressources naturelles pour suivre l'évolution de la situation. Un souci fut apporté pour informer et sensibiliser le public envers les indices de feux, la chaleur extrême, l'importance d'économiser l'eau et les précautions à suivre pour la mauvaise qualité de l'air. Une liste fut également générée pour informer les premiers répondants des ressources qui leur sont offertes en santé mentale, en collaboration avec la santé publique.

Programme communautaire de la résilience face aux incendies de forêt (PCRIF)

Recherche et préparation d'une demande de financement pour le programme communautaire de la résilience face aux incendies de forêt. Demande déposée en juillet.

RÉSEAU D'INCLUSION COMMUNAUTAIRE (RICPA) :

Madame Suzane Arsenault, coordonnatrice du développement communautaire et inclusion sociale participe activement au succès et à l'avancement de plusieurs initiatives terrain au cours des derniers mois. Parmi ceux-ci :

- Le Maillon
- Centre de bénévolat de la Péninsule acadienne (CBPA)
- Planète Jeunesse
- Société d'inclusion économique et sociale (SIES)
- Vitalité

- Autisme PA
- Plan stratégique Réseau d’inclusion communautaire de la Péninsule acadienne (RIC-PA) :
- Divers : Collecte de dons pour du matériel scolaire en préparation de la rentrée en septembre.

SÉCURITÉ ALIMENTAIRE :

PENSEZ-FRAIS :

Initiative permettant aux gens de tous les milieux d’acheter des légumes et des fruits à prix réduit, favorisant ainsi une saine alimentation pour notre population. Les paniers Pensez-frais Péninsule Acadienne était en pause pour les mois de juillet et août.

PENSEZ-FRAIS PÉNINSULE ACADIENNE – Juin 2025								
Caraquet	Grande-Anse	Lamèque	Shippagan	St-Isidore	Tracadie	CCNB	UMCS	TOTAL
303	118	236	199	134	338	22	0	1350

Pensez-frais /Alnwick :

- **Juillet** : 200 paniers
- **Août** : 210 paniers, dont 27 pour des travailleurs étrangers temporaires.

Total : 410 paniers fruits et légumes distribués

Nouveau Coordonnateur de projet Pensez-frais

En juin, Maderic Atta s’est joint à l’équipe comme coordonnateur de projet, avec la responsabilité de la gestion du programme, des communications, des commandes et des partenariats.

Principales réalisations :

- Bonification de l’inventaire de paniers pour répondre à la demande;
- Nouvelles ententes avec des fournisseurs locaux (ENOGROW, Légumes chez Reno);
- Actualisation du visuel des publications en cohérence avec l’image de la CSRPA;
- Poursuite du recrutement bénévole;
- Facturation annuelle complétée pour les partenaires.

Projet sur l’insécurité alimentaire

Bénéficiaire d’un financement du Fonds d’action intersectorielle (Agence de la santé publique du Canada) ce nouveau projet débute officiellement ses travaux qui visent à s’attaquer aux causes profondes de l’insécurité alimentaire dans la Péninsule acadienne. Un comité consultatif intersectoriel (municipal, santé, éducation, agriculture, organismes, fondations) guidera la démarche en mobilisant les connaissances, étudiant les pratiques novatrices et proposant des solutions locales. Parmi les pistes : création d’un hub alimentaire, nouvelles politiques municipales/agricoles, gouvernance inclusive et coopération communautaire. L’objectif est une stratégie durable de souveraineté alimentaire, afin de prévenir l’insécurité, renforcer l’autonomie collective et soutenir le développement économique et social de la région.

ENGAGEMENT SPORTIF ET CULTUREL

Présence du service

Monsieur Mathieu Mallet, Gestionnaire de l’engagement sportif et culturel, participe activement au succès et à l’avancement de plusieurs initiatives terrain au cours des derniers mois. Parmi ceux-ci :

- Formation et conférence Immigration francophone;
- Tournée des enjeux CLNB – (Communautés et loisir Nouveau-Brunswick);
- Comité sur la résilience communautaire;

- Conférence annuelle - Recreation N.B. | Loisirs N.-B. (Shediac);
- Conseil d'administration – Véloroute Péninsule acadienne;
- Planète jeunesse;
- Salon péninsule;
- Rencontre du comité du DSL de Miscou.

Appui à divers comités :

- Gymnase WAL : Le gestionnaire de l'engagement sportif et culturel a participé à différentes rencontres avec le comité du Gymnase WAL. Un appui a été apporté au comité incluant un support pour les lettres d'appui. La création d'un visuel a été fait comme outil. L'objectif ultime du comité du gymnase est d'avoir un gymnase communautaire.
- Théâtre populaire d'Acadie
- Centre plein-air les Gailurons : Le gestionnaire de l'engagement sportif et culturel a apporté un appui au centre plein-air Les Gailurons qui proposaient un projet afin d'augmenter leur temps d'opération de 1 à 4 saisons. Le projet va de l'avant et a même déjà été entamé.
- Centre plein-air Miscou : Appui au centre plein-air dans leurs demandes de subventions.

Visite d'infrastructures :

- Multisurface Lamèque, Centre des générations de Caraquet, Centre plein-air à Miscou.

Créations de nouveaux outils :

- Guide des subventions sportives pour les OBNL (édition automne 2025);
- Modification et présentation de l'étude de Marc Leblanc destiné aux membres du Conseil d'administration de la CSRPA;
- Questionnaire d'entrevue sur les besoins des organismes à but non lucratif.

Organismes à but non lucratif (sports et culture)

Des rencontres ont été amorcées avec les organismes à but non lucratif de la région afin de leur transmettre le questionnaire préparé par le gestionnaire. Celui-ci vise à mieux comprendre leur rôle, leurs besoins ainsi que leurs réalités quotidiennes.

Forum Sport-Loisir et culture

Dans le cadre de l'initiative Planète Jeunesse, un comité a été mis sur pied et l'élaboration du plan d'action est en cours afin de préparer la 2^e édition du forum, prévue pour l'automne 2025.

SERVICE DU DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE - DIVERS:

Itinérance

La CSRPA a discuté avec plusieurs acteurs du milieu, poursuivant ainsi le but du sous-comité sur l'itinérance visant à mettre en place un plan d'action visant la création d'un centre de réchauffement temporaire pour l'hiver 2025-2026.

Cartographie des organismes à but non lucratif (OBNL)

La démarche visant à mettre en place un plan de cartographie des OBNL de la Péninsule acadienne a été amorcée. Des rencontres préliminaires ont déjà eu lieu avec certains partenaires du milieu afin de définir les bases du projet.

Addition à l'équipe – Coordinatrice intracommunautaire

Le 23 juin dernier, le Service du développement communautaire a accueilli un nouveau membre : Mme Maryse Mallet, en poste à la CSRPA depuis plus de 4 ans au sein du Service d'urbanisme (Aménagiste/Inspectrice en bâtiment) est reconnue pour son souci du détail et son éthique de travail, elle apporte un riche bagage de

connaissances et d'expertise, ainsi qu'une énergie positive qui contribuera à faire avancer plusieurs dossiers d'importance. Ce nouveau poste favorisera une meilleure synergie entre les secteurs du service et renforcera la collaboration avec les autres services de la CSRPA.

Parmi ses principales responsabilités figurent le leadership du dossier Planète Jeunesse, la cartographie des organismes à but non lucratif et le soutien au développement du dossier sur l'itinérance.